

# COMMUNIQUE DE PRESSE - LE TREFLE

## Iran : une confrontation historique entre un régime à bout de souffle et une société en rupture

Janvier 2023

### Notre solidarité totale avec un peuple qui se soulève pour la dignité et la liberté

Ce qui se déroule aujourd’hui en Iran n’est ni une crise conjoncturelle ni un simple mouvement de protestation. C’est le soulèvement légitime d’un peuple face à un régime autoritaire qui ne survit plus que par la violence, la répression et le mensonge. Les Écologistes du Trèfle expriment leur indignation la plus totale face aux crimes commis par les autorités iraniennes et affirment leur soutien plein et entier au peuple iranien.

Nées d’une situation économique insoutenable (*inflation massive, effondrement de la monnaie, explosion des prix des biens essentiels*) les mobilisations ont rapidement pris une dimension politique claire : le rejet d’un système qui nie la dignité humaine, étouffe les libertés et détruit l’avenir de sa jeunesse. La réponse du régime est d’une brutalité extrême : tirs à balles réelles, arrestations massives, procès expéditifs, menaces d’exécutions et coupure quasi totale d’Internet. Il s’agit d’une répression organisée, assumée, menée contre la population civile.

Le blackout numérique imposé à l’Iran constitue une arme de répression supplémentaire. Couper Internet, c’est tenter de faire disparaître les victimes, d’effacer les preuves et d’isoler un peuple en lutte. Pour les Écologistes du Trèfle, un régime qui réduit son pays au silence pour se maintenir au pouvoir a définitivement perdu toute légitimité politique et morale.

La crise que traverse l’Iran est à la fois sociale, politique et humaine. Lorsque travailler ne permet plus de vivre, lorsque étudier n’offre plus d’avenir, lorsque se taire ne protège plus, la révolte devient un acte de survie. Le pouvoir iranien instrumentalise la peur du chaos régional pour se maintenir, mais cette stratégie échoue face à la réalité quotidienne de la misère et de la répression.

Nous dénonçons également l’inaction et les demi-mesures de la communauté internationale. Les considérations géopolitiques, énergétiques ou nucléaires ne peuvent justifier le silence face à un État qui tire sur sa propre population. Les droits humains ne sont pas négociables. Les Écologistes du Trèfle appellent donc à une prise de position claire, à des pressions diplomatiques renforcées et à un soutien réel aux défenseurs des libertés iraniennes.

Aujourd’hui, l’Iran souffre, mais il résiste. Son peuple fait preuve d’un courage remarquable face à un régime enfermé dans une spirale de violence. Les Écologistes du Trèfle se tiennent aux côtés de celles et ceux qui luttent pour la liberté, la justice sociale et la dignité.

Le peuple iranien n’a pas choisi la violence. Il a choisi la vie, la liberté et l’avenir.

**Les écologistes du Trèfle**  
Vu : le président  
Joël Pierre Chevreux  
69 rue du Rouet  
13008 Marseille



**le Trèfle**

f Les écologistes du Trèfle  
X Le\_Trefle\_LNE  
o les\_ecologistes\_du\_trefle  
o les\_ecologistes\_du\_trefle  
v ecologistes-trefle.bsky.social